



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} décembre 2016
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-cinquième session

1^{er}-10 février 2017

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par HackerNest, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Le renforcement des technologies et des communautés innovantes joue un rôle capital dans le développement économique. C'est un théorème de HackerNest.

HackerNest est une organisation et un mouvement à but non lucratif qui, au cours des cinq dernières années, a mis en place des communautés technologiques locales à travers le monde (33 villes dans 14 pays sur cinq continents à ce jour) pour nos plus de 50 000 membres. Nous organisons des événements « Tech Socials » pragmatiques qui rassemblent des spécialistes du domaine ainsi que de grands « hackathons » socialement bénéfiques qui montrent au grand public que la communauté technologique peut engendrer des bienfaits. Nous voulons ouvrir les portes du secteur technologique à davantage de personnes afin de leur donner les moyens d'être plus heureuses et en meilleure santé.

La pauvreté extrême est et restera un problème mondial tant que davantage de stratégies ne seront pas mises en place pour garantir aux personnes, aux familles et aux entreprises un meilleur accès aux ressources nécessaires à leur réussite. Ces ressources varient d'une ville à l'autre, d'un pays à l'autre, mais dans l'ensemble, elles englobent l'éducation, les soins de santé, l'alimentation, le logement et l'eau.

La technologie est le secteur le plus rentable dans lequel une personne peut travailler. Avec un ordinateur, une connexion à Internet et quelques études préliminaires, il est possible d'intégrer ce secteur et d'apprendre à créer une entreprise technologique rentable. Nous sommes convaincus que la communauté technologique d'une ville est un maillon essentiel de son développement économique ; une plate-forme pour des partenariats et des opportunités d'emploi qui stimulent l'innovation, le progrès et la prospérité.

HackerNest en appelle instamment aux membres des Nations Unies pour qu'ils prennent les mesures nécessaires au développement et au renforcement des communautés technologiques dans leurs pays et dans leurs villes afin de soutenir les organisations, événements et programmes éducatifs de base axés autour de la technologie.

En utilisant les communautés dans le domaine de la technologie (ou de tout secteur à croissance rapide ou lié à des compétences spécifiques) comme autant de vecteurs, les gouvernements et les autres organisations peuvent apporter directement du soutien aux membres de la communauté technologique. Il convient absolument de définir l'écart entre les classes en termes d'éducation comme un problème profondément ancré, que ce soit dans les pays en développement et les pays développés. Une communauté technologique forte est indispensable pour :

- Trouver des mentors expérimentés;
- Trouver des emplois;
- Recruter des talents;
- Identifier et trouver des collaborateurs potentiels sur des projets et des entreprises, ceci afin de connecter des personnes qui n'auraient normalement pas la possibilité de se rencontrer pour des opportunités d'emploi, de cofinancement, etc.;

- Recevoir des avis sur des projets et des entreprises;
- S'enrichir des meilleures pratiques et des approches performantes mises en place par les autres;
- Encourager la continuité et la disponibilité de l'enseignement des compétences technologiques;
- Encourager la collaboration, qui engendre de nouvelles idées, de nouveaux modèles d'entreprise, et de nouvelles façons de vendre des biens et des services;
- Faire progresser la société par le biais de l'innovation;
- Supprimer la pauvreté.

Organisés par des bénévoles, les événements « Tech Socials » de base ont rassemblé des milliers de personnes dans des environnements propices à la construction de relations de confiance au sein de la communauté technologique. De nombreuses personnes se sont mises en relation avec des employeurs, des partenaires, des clients, des mentors, des employés et de nouveaux amis rencontrés lors d'événements HackerNest. Cette dynamique a conduit à la formation de start-ups innovantes, aux effectifs mieux calibrés, et donc plus performantes. Elle s'est également traduite par des orientations de carrière mieux renseignées et un renforcement global des économies. Nous nous efforçons de conserver un accès ouvert aux événements et aux communautés afin de veiller à ce que tous les acteurs de notre marché puissent intégrer les mêmes réseaux et communautés de base, quelle que soit leur situation économique.

L'autonomisation des populations par le biais d'un meilleur accès et de meilleures compétences dans le domaine technologique constitue un maillon essentiel dans la chaîne du développement durable. Nous vous remercions de soutenir les communautés technologiques locales telles que HackerNest dans vos pays et vos villes.
